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Article en Français 

Résumé 

Objectif : Décrire le profil épidémiologique des couples infertiles et évaluer leur prise en charge au Centre Hospitalier 

Cheikh Zayed (CHZ). Méthodes : Étude prospective descriptive menée du 1er février 2024 au 31 janvier 2025. Les 

données sociodémographiques, cliniques et paracliniques ont été collectées chez 100 couples. Résultats : L’âge moyen 

des femmes était de 29 ans. L’infertilité était d’origine féminine dans 66 % des cas, masculine dans 15 %, et mixte 

dans 19 %. Les principales causes féminines étaient le SOPK (24,4 %) et les anomalies tubaires (13,5 %). Les 

anomalies spermatiques les plus fréquentes étaient l’azoospermie et l’oligospermie. Conclusion : L’infertilité reste un 

problème de santé publique majeur nécessitant une meilleure prise en charge multidisciplinaire. 

Article in English 

Abstract 

Objective: To describe the epidemiological profile of infertile couples and evaluate their management at Cheikh Zayed 

Hospital (CHZ). Methods: A prospective descriptive study conducted from February 1, 2024, to January 31, 2025. 

Sociodemographic, clinical, and paraclinical data were collected from 100 couples. Results: The average age of 

women was 29 years. Infertility was of female origin in 66% of cases, male in 15%, and mixed in 19%. The main 

female causes were PCOS (24.4%) and tubal abnormalities (13.5%). The most common sperm abnormalities were 

azoospermia and oligospermia. Conclusion: Infertility remains a major public health issue requiring improved 

multidisciplinary management. 

Introduction 

L’infertilité est un problème de santé publique majeur affectant environ 10 à 15 % des couples dans le monde. En 

Mauritanie, bien que la fertilité reste globalement élevée, les cas d’infertilité sont en augmentation. Cette étude vise à 

décrire le profil épidémiologique, les causes et les modalités de prise en charge des couples infertiles au CHZ. 

Méthodes 

Il s'agit d'une étude prospective, descriptive et analytique menée sur 12 mois (février 2024 à janvier 2025) au service 

de gynécologie-obstétrique du CHZ. L’étude a inclus 100 couples ayant consulté pour infertilité. Les données ont été 

collectées via des fiches standardisées et analysées avec SPSS 27. 

Résultats 

L’âge moyen des femmes était de 29 ans, celui des hommes de 38 ans. L’infertilité était primaire dans 57,6 % des cas. 

Les causes étaient féminines dans 66 %, masculines dans 15 %, et mixtes dans 19 %. Les principales étiologies 



Vol-11 Issue-4 2025   IJARIIE-ISSN(O)-2395-4396 
 

27366 ijariie.com 3846 

féminines incluaient le SOPK (24,4 %), les anomalies tubaires (13,5 %) et l’insuffisance ovarienne prématurée (13,5 

%). Chez les hommes, les anomalies spermatiques dominantes étaient l’azoospermie et l’oligospermie. 

Discussion 

Les résultats sont conformes à ceux d'autres études régionales. Le poids des causes féminines souligne l’importance 

du diagnostic gynécologique complet. La fréquence élevée d’anomalies du spermogramme justifie un bilan masculin 

systématique. Les limites incluent l’absence de suivi des issues de traitement. 

Conclusion 

L’infertilité reste un défi pour les couples et les professionnels de santé en Mauritanie. Une approche 

multidisciplinaire, un accès facilité aux examens et une meilleure sensibilisation sont nécessaires. 

Introduction 

Infertility is a major public health issue affecting approximately 10–15% of couples worldwide. In Mauritania, 

although fertility rates remain high, infertility cases are increasing. This study aims to describe the epidemiological 

profile, causes, and management strategies for infertile couples at CHZ. 

Methods 

We conducted a prospective, descriptive and analytical study over a 12-month period (February 2024 to January 2025) 

in the gynecology-obstetrics department of CHZ. A total of 100 couples consulting for infertility were included. Data 

were collected using standardized forms and analyzed with SPSS version 27. 

Results 

The average age of women was 29 years, and 38 years for men. Primary infertility accounted for 57.6% of cases. 

Causes were female in 66%, male in 15%, and mixed in 19%. Main female etiologies included PCOS (24.4%), tubal 

abnormalities (13.5%), and premature ovarian insufficiency (13.5%). Among men, azoospermia and oligospermia 

were the predominant sperm abnormalities. 

Discussion 

Findings are consistent with regional studies. The predominance of female factors highlights the need for 

comprehensive gynecological evaluation. The high rate of sperm abnormalities supports systematic male assessment. 

Limitations include the lack of treatment outcome follow-up. 

Conclusion 

Infertility remains a challenge for couples and healthcare providers in Mauritania. Multidisciplinary care, better access 

to diagnostic tools, and public awareness are essential for improvement. 
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Figures 

Figure 1 : Répartition des causes d’infertilité des couples 

 

Figure 2 : Causes principales d’infertilité féminine 

 

Figure 3 : Anomalies du spermogramme 
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